
#août-septembre 
 2024 

agenda détachable
 inclus

RDV LE  
6 SEPTEMBRE  
POUR LE FORUM
DES ASSOCIATIONS !



CORNEBARRIEU INFOS #août-septembre 2024
MAIRIE DE CORNEBARRIEU - 9 avenue de Versailles - 31700 Cornebarrieu - Tél. 05 62 13 43 00 - www.cornebarrieu.fr
Dépôt Légal : directeur de la Publication, Alain Toppan - N° 96/0462.
Rédaction : Dominique Pastre. Coordination et graphisme : Service communication, Laetitia Laloi. Photographies, illustrations :
©Service communication, ©David Herrero (p5), ©Stéphane Ballin Bochalas @ultreiatolosa (p7), ©The Winxx (p10), ©Freepik.
Impression : TECHNIPRINT, Montauban • 05 63 20 17 18 • Tirage : 1200 exemplaires.

Le 27 juin dernier, Bastian Jolibert a été nommé conseiller municipal délégué 
à la Jeunesse. À seulement 25 ans, ce passionné de “politique de terrain” est 
ravi de pouvoir s’impliquer encore plus dans les projets d’une classe d’âge qu’il 
connaît bien : les 11-25 ans ! 

“Sans parler du fait que travailler avec des structures comme le PAJ ou la MLS, que 
j’ai longtemps fréquentées en tant que simple usager, me motive particulièrement 
! ”. Et oui, Bastian est un “jeune du cru”. Il a grandi et fait toute sa scolarité 
à Cornebarrieu puis à Blagnac (collège), avant d’entamer des études dans 
une école de commerce toulousaine. “Au bout de 3 ans, j’ai souhaité faire une 
coupure, et c’est à ce moment là que je me suis intéressé à l’action publique en 
devenant attaché parlementaire d’une élue du Muretain.” L’essai s’avère concluant 
puisqu’il décide de s’inscrire en Master à Sciences Po Toulouse l’année suivante. 
Fraîchement diplômé, il s’exile pendant une année à Paris pour travailler au sein 
de l’Association des Petites Villes de France. Mais le Sud-Ouest et Cornebarrieu lui 

manquent rapidement. Aujourd’hui de retour, il est devenu collaborateur de cabinet du maire de Saint-Jory. Pour autant, malgré un 
emploi du temps déjà bien chargé, il n’a pas hésité lorsqu’on lui a proposé de donner de son temps pour la commune de son cœur ! 
Toute l’équipe municipale lui souhaite la bienvenue.

à la une

Cet été, les chantiers seront nombreux sur la commune. 

SUR LES BÂTIMENTS :

> Groupe scolaire des Monges : l’installation de brasseurs d’air 
dans les salles de classes et le dortoir pour le confort des élèves est 
programmée prochainement.

> Côté ALAE des Monges : les travaux d’enrobés sur le parvis ont été 
exécutés début juillet, en même temps que l’installation des premiers 
systèmes de chauffage, ventilation et climatisation. À l’intérieur, le 
cloisonnement se poursuit ainsi que la mise en place des menuiseries. 
La livraison du bâtiment se précise et pourrait se faire début 2025.

> Groupe scolaire des Ambrits : la dalle du futur restaurant scolaire 
est achevée et les premières élévations ont débuté en juillet. Sur le 
bâtiment existant, le travail sur les fondations a débuté. Les premiers 
travaux de Voirie et Réseaux Divers seront réalisés cet été, notamment 
la mise en place des réseaux humides.

> Groupe scolaire Saint-Exupéry : les travaux de remplacement du 
système de confort d’hiver seront opérationnels à la rentrée. 

> Projet de rénovation du PAJ : une réunion avec l’équipe de maîtrise 
d’œuvre a eu lieu début juillet pour le lancement de la phase étude du 
projet de la rénovation de la toiture et du préau. Le rendu est prévu 
pour la fin de l’été. 

SUR LE DOMAINE PUBLIC :

> Centre-ville : des perturbations de circulation sont à prévoir rue 
du Pont vieux et avenue de Versailles en août. La démolition des 
bâtiments existants au bas de l’avenue de Versailles a débuté. Des 
aménagements provisoires seront réalisés d’ici cet automne en 
attendant les aménagements définitifs prévus à l’été 2025. 

> Sur la route de Colomiers : les aménagements visant à apaiser 
la circulation ont été réalisés ; ils serviront de test et d’exemple pour 
d’autres axes.

> Les pistes cyclables sur l’avenue de Latécoère et la route 
d’Aussonne ont été livrées.

point travaux… estivaux

La dalle du futur restaurant scolaire des Ambrits.

Aménagements de circulation Route de Colomiers.
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Avec ce numéro de Cornebarrieu Infos, nous sommes déjà au milieu 
de l’été dans une période traditionnellement moins chargée. La fin du 
premier semestre a été bien remplie et la rentrée de septembre le sera 
tout autant.

La proximité des vacances scolaires s’est accompagnée de nombreux 
spectacles de qualité qui ont attiré un public nombreux et, au risque 
d’en oublier, les galas de l’école de musique, de Marsydanse, d’Hip Hop 
ô Time et le Jour J « les Yeux Ouverts » des jeunes du Point d’Accueil 
Jeunes ont enchanté les spectateurs par le professionnalisme de leur 
mise en scène et de leur prestation. 

La fête de la musique, incluant le feu de la Saint Jean, ont réuni de 
nombreux petits et grands pour une soirée bien conviviale et, pour 
boucler ces festivités estivales, le feu d’artifice du 13 juillet a été à la 
hauteur des espérances. Chaque année, le bal, la buvette puis le feu 
sont très suivis et cette fois, en tant que nouveauté, nous avons proposé 
un repas auquel ont participé 130 personnes dans la coulée verte des 
Monges ! Nul doute que l’an prochain ce chiffre sera largement dépassé 
car les convives se sont régalés !

Les associations n’ont pas été en reste pour finir cette année, avec 
plusieurs tournois sportifs et le vide-grenier de la chasse notamment, 
et toutes ces manifestations ont profité d’une météo clémente, parfois 
capricieuse.

La vie politique a également été active, agitée même, et Cornebarrieu 
a montré un taux de participation aux élections européennes et 
législatives plus élevé que la moyenne nationale. Souhaitons qu’une 
stabilité s’installe rapidement pour permettre à la commune de 
poursuivre son développement dans la sérénité.

Les deux grands projets actuels : création d’un bâtiment pour les ALAE 
des Monges et restructuration de l’école des Ambrits avancent comme 
prévu (voir l’article de la page précédente).

Une expérimentation est en cours route de Colomiers pour limiter la 
vitesse des automobilistes, trop souvent irrespectueux du code de 
la route. Prévue pour quelques mois, si son bilan est positif, elle sera 
étendue à d’autres routes métropolitaines de la commune.

La rentrée sera vite là, avec le forum des associations dès le vendredi 
6 septembre, suivi de la fête locale. Dès le 4 septembre, une réunion 
publique sur le PLUiH (plan local d’urbanisme intercommunal et 
d’habitat) que la Métropole a arrêté lors de son conseil du 20 juin, 
permettra de présenter les enjeux de ce règlement qui entrera en 
vigueur fin 2025.  A ne pas rater car il façonnera le paysage urbanisé de 
la commune pour plusieurs décennies !

Passez de bonnes vacances et je vous donne rendez-vous dès la rentrée !

Alain TOPPAN
Maire de Cornebarrieu
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Numéros utiles
Police : 17
Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie :
Brigade de Beauzelle 05 62 74 51 70
du lundi au samedi : 8h-12h et 14h-19h.  
Dimanche : 9h-12h et 15h-18h.
bta.beauzelle@gendarmerie.defense.gouv.fr
Police municipale : 05 61 85 65 49

permanences
• Toulouse Métropole Rénov’
Pour votre projet de construction, de 
rénovation, utilisation des énergies renou-
velables, réduire vos factures, connaître les 
aides...  Sur rdv uniquement.
Contact : 05 34 24 59 59 ou https://renov.
toulouse-metropole.fr/

• Permanences juridiques
Un avocat assure gratuitement une per-
manence au sein du CCAS uniquement 
sur rendez-vous (en ligne sur cornebar-
rieu.fr rubrique Solidarités). Prochaine 
permanence : mardi 10 septembre 2024.

• Permanences Mission locale 31
Les conseillers de la Mission locale  
accompagnent les jeunes de 16 à 25 ans 
dans leur parcours d’insertion sociale et 
professionnelle. 
Rencontres sur rdv au PAJ (13 rue du Pont-
Vieux). Renseignements : 05 61 71 02 70 ou 
cecile.baux@ml31.org

• Écrivain public
Vous devez rédiger un mail ou une lettre 
pour effectuer une demande administrative, 
adresser un recours commercial ou engager 
une démarche juridique… mais vous n’êtes 
pas à l’aise avec l’écrit ? Faites appel à l’écri-
vain public de Cornebarrieu. Service gratuit, 
assuré hebdomadairement par un bénévole, 
uniquement sur RDV.
Contact : 05 61 07 10 72 ou 
mls@cornebarrieu.fr

tous les numéros 

utiles sur

cornebarrieu.fr

Les trottinettes électriques et autres Engins de Déplacement Personnel Motorisés 
(EDPM) sont de plus en plus nombreux. Rappelons que leurs usagers doivent 
appliquer la réglementation, afin de lutter contre les comportements dangereux et 
promouvoir une utilisation responsable et plus sûre de ces engins, qui sont interdits 
aux moins de 14 ans. Les usagers de trottinette qui ne respectent pas ces règles 
encourent des amendes.
> 35€ si… vous ne portez pas un gilet ou un équipement rétro-réfléchissant la nuit ou 
le jour lorsque la visibilité est insuffisante.
> 135€ si… vous ne respectez pas les règles de circulation ; vous transportez un 
passager ; vous circulez sur un trottoir sans y être autorisé ; vous débridez l’engin. 
>1 500€ si… vous roulez avec un engin dont la vitesse maximale par construction est 
supérieure à 25 km/h.

Trottinettes en règle… 

Vous ou l’un de vos proches avez plus de 65 ans et vous vous sentez 
particulièrement vulnérables à la chaleur ? N’hésitez pas à vous inscrire 
auprès du CCAS de Cornebarrieu. Lors des prochains épisodes de 
canicule, ses agents vous contacteront pour s’assurer que tout va 
bien. Ils pourront vous donner quelques conseils et, le cas échéant, 
vous envoyer de l’aide. En attendant, vous pouvez télécharger le guide 
de prévention de l’ADEME intitulé “Comment garder son logement frais tout l’été ?”. 
N’oubliez pas non plus de faire attention à votre consommation d’eau !
> Inscription et renseignements au 05 62 13 43 93 ou par mail : ccas@cornebarrieu.fr
> Le guide de l’ADEME est disponible gratuitement sur www.librairie.ademe.fr

Préparez-vous aux canicules ! 

Pour rappel, en cette période de sécheresse estivale, le débroussaillage de 
votre terrain et des abords de votre habitation fait l’objet d’une obligation 

légale (art. 2213-25 du Code général des collectivités territoriales). Cela demeure par 
ailleurs, la meilleure stratégie de protection contre les feux, pour vous, vos biens et la 
nature environnante. Et pour une question de sécurité, l’arrêté municipal du 11 août 2022 
vous oblige également à élaguer et/ou couper les branches des arbres, arbustes et 
autres haies qui dépasseraient sur la voie publique et/ou sur les terrains de vos voisins. 

Cet été n’oubliez pas de débroussailler 

Mercredi 4 septembre, l’équipe municipale présentera le projet du 
nouveau Plan Local d’Urbanisme Intercommunal arrêté au Conseil 
de la Métropole du 20 juin 2024. La procédure d’élaboration se 
poursuivra jusqu’à la fin de l’année avec l’expression des partenaires 
institutionnels, avant que ne soit redonnée la parole aux citoyens dans 
le cadre de la phase d’enquête publique au premier trimestre 2025. 
Pour rappel, le PLUi-H sert de référence à l’instruction des autorisations d’urbanisme : 
permis de construire, déclaration préalable, etc.
> Rendez-vous Salle du Conseil municipal à 18h30.

Venez découvrir le projet du futur PLUi-H 

toulouse métropole

14/  infos # déc. 2022-jan. 2023

Votre plan local 
d’urbanisme continue 
de s’écrire avec vous.

Nombre
de places limité,
inscription sur :
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Réunion publique
14 DÉCEMBRE

18h30
Salle du Sénéchal, à Toulouse
et en ligne sur
jeparticipe.metropole.toulouse.fr

Vous y trouverez toutes les informations utiles pour profiter des différents dispositifs et 
services mis à votre disposition… pour mieux vivre sur notre commune !
> Il sera à votre disposition dans les accueils municipaux ou à télécharger sur le site 
web de la mairie, rubrique « Au quotidien » : www.cornebarrieu.fr

Le guide pratique de 
Cornebarrieu mis à jour

11

CORNEBARRIEU 

24-25
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C’est devenu une tradition. Comme chaque année, les manèges et autres stands forains côtoieront 
d’autres événements pendant ce week-end décidément très festif ! Le samedi après-midi (à partir 
de 14h), l’amicale bouliste de Cornebarrieu organisera son habituel concours de pétanque sur le 
boulodrome. Le soir, toujours place du Boiret, c’est DJ RK qui aura carte blanche dès 21h30 pour 
enflammer la soirée. Retour au calme dimanche matin avec la cérémonie de la fête patronale 
devant le Monument aux morts à 11h.
> Vendredi 6 au dimanche 8 septembre, Place du Boiret.

Week-end de fête ! 

Celles et ceux qui ne connaîtraient pas encore la Maison du Lien Social 
auront l’occasion de la découvrir ! Venez essayer quelques-unes des 
activités que proposent l’équipe et les bénévoles de la MLS tout au 
long de l’année : atelier mangas, cuisine de rue et création de bougies 
sont au programme. À tester seul, en couple ou en famille.
> Samedi 28 septembre de 14h à 19h, 29 avenue de Versailles.

Franchissez les portes de la MLS

La MLS en partenariat avec plusieurs bailleurs sociaux (3F 
Occitanie, Altéal, Patrimoine SA, Les Chalets) et Oppidéa vous 
donnent rendez-vous sur la coulée verte des Monges pour une 
nouvelle édition du Goûter est dans le pré. Cette année petits 
et grands seront sensibilisés à la biodiversité avec notamment la 
présence de l’association Partageons les jardins qui animera un 
atelier pour apprendre à récolter les graines potagères et de 
fleurs, avec également la possibilité d’échanger votre collection 
pour multiplier la biodiversité dans les jardins ou sur les terrasses. 
Ensuite, en plus de l’habituelle mini-ferme pédagogique et du 
traditionnel goûter en plein air préparé par les habitants, vous 
retrouverez un stand de l’association Humus & Associés autour 
du jardin zéro déchets, des stands créatifs pour apprendre à 
confectionner des nichoirs à mésange charbonnières (prédateurs 
des chenilles processionnaires !) et plein d’autres surprises… un 
atelier créatif à base de peintures naturelles pour les parents, 
ainsi que des coins de lecture animée pour les tout petits. Plus 
d’informations auprès de la MLS.
> Vendredi 27 sept. de 16h30 à 19h, coulée verte des Monges

La biodiversité sera dans le pré !
Toulouse Métropole renouvelle son partenariat avec l’association 
World Clean Up Day Occitanie pour organiser une nouvelle édition 
de la journée mondiale de nettoyage citoyen. À Cornebarrieu, le 
rendez-vous est donné devant l’école maternelle des Monges. 
Munissez-vous de votre gilet fluo, le reste du matériel (sacs, pinces, 
gants) sera fourni. 
> Samedi 21 septembre de 9h à 12h, rdv devant l’école maternelle 

Le 21 septembre, on nettoie la planète

Le 14 septembre, la salle de spectacle de Cornebarrieu aura l’honneur d’accueillir, pour 
la première fois hors des murs de l’opéra, les étoiles et solistes du Ballet du Capitole. 
> Attention ! Dernières places disponibles.

Place aux premiers fous-rires le 29 septembre : le théâtre de verdure de l’Aria accueillera, 
dans le cadre du festival La Mekanik du rire, le spectacle de rue des demi-frères Grumaux. 
Un spectacle de haute voltige, drôle, à mi-chemin entre les Marx Brothers et Mad Max. 
> Entrée libre. 

Le 4 octobre, participez à une pièce de théâtre dont vous êtes… un des acteurs ! Dans 
La Méthode Sherlock vous ne serez pas de simples spectateurs, vous allez aider les 
personnages de la pièce à résoudre une enquête ! Vivez une expérience immersive et 
participative qui unit le mentalisme et l’univers de Sherlock Holmes. 

> Rendez-vous sur www.cornebarrieu.fr/aria pour réservez vos places !

L’Aria démarre fortissimo !

Que vous soyez de prochains usagers, de simples curieux ou peut être de futurs bénévoles (voir 
le dossier p10-11), cet événement est l’occasion de découvrir la richesse du tissu associatif de 
Cornebarrieu et les activités proposés au sein des ateliers culturels de la ville !
> Vendredi 6 septembre de 16h30 à 19h devant l’Aria.

Forum des associations & ateliers culturels et municipaux 
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L’Amicale Olympique Cornebarrieu Football a connu une saison 2023-2024 
exceptionnelle marquée par une double promotion historique. Classée 
deuxième de son championnat, l’équipe fanion entraînée par Sylvain Gor a 
décroché une place en Régionale 3, tandis que l’équipe réserve, coachée par 
Kevin Vernhet, a gagné son ticket pour la Division Départementale 3. La nouvelle 
saison qui débutera en septembre s’annonce donc palpitante. Elle verra nos deux 
équipes séniors relever un vrai défi sportif. 
Elles pourront également compter sur l’apport de la jeunesse montante du club 
qui aura désormais l’opportunité de se jauger en participant au championnat 
U20 régional. 
Les autres équipes du club - l’équipe féminine toujours au top, sans oublier 
l’école de foot toujours aussi dynamique - continuent l’aventure. Tous les talents 
(joueurs et joueuses mais aussi éducateurs-trices) sont les bienvenus pour 
renforcer le club !
> Pour plus d’informations vous pouvez contacter le club : contact@aocfoot.com 
Suivez l’AOC sur Facebook et Instagram : @aocfoot

L’AOC voit double et loin 

Du 22 au 26 avril 2024, 32 adhérents de 
l’Association ont visité la capitale autrichienne. 
Au programme, sites et musées remarquables 
tels : le Château de Schönnbrun, le Palais du 
Belvédère, les peintures de Klimt, l’architecture 
très particulière de Hundertwasser… les 
déambulations dans cette magnifique ville aux 
multiples palais, les promenades au bord du 
Danube…
Comme les années précédentes, ce séjour dans 
une capitale européenne fut très apprécié, 
malgré une météo très défavorable.
> Pour plus d’infos sur l’association, écrivez à : 
atelierlangues@yahoo.fr

Voyage à Vienne de l’Atelier 
des Langues & Cultures

Le 4 juin dernier les écoliers de Cornebarrieu ont participé au 
challenge «Allons-y à vélo» organisé par l’association 2 
pieds 2 roues, en partenariat avec les écoles. But du jeu : 
être, ce jour-là, le groupe scolaire comptabilisant le plus 
grand nombre d’élèves rejoignant leur établissement à 
pied, à vélo, à trottinette, à roller... ou même à cheval ! 
Avec 67% de participants (soit 158 élèves sur les 237 
inscrits), c’est le groupe scolaire des Ambrits qui 
remporte le trophée AYAVette ! 
Merci encore aux directrices des groupes scolaires, aux 
enseignantes et enseignants, aux services techniques 
de la ville, aux agents de la Police Municipale et à tous les 
membres de 2 Pieds 2 Roues pour cette belle journée. Sans 
oublier les parents accompagnateurs qui ont laissé leur 
voiture au garage !
> PS : Pour info, personne n’est venu à cheval !!! 

Le 31 mai (matin et après-midi) et le 7 juin (matin) dernier, le Pôle des 
Politiques Sociales et Éducatives de Cornebarrieu a organisé un 
événement sportif qui a rassemblé 955 enfants. 
Issus des 3 groupes scolaires de la ville (des maternelles aux CM2), ces 
sportifs en herbe ont été encadrés par les différents enseignants et 
ATSEM des établissements, avec l’aide précieuse des animateurs 
des ALAE mais aussi de 120 parents bénévoles. 
L’objectif du projet, qui visait à favoriser la coopération entre enfants 
des différentes écoles autour de jeux innovants et/ou peu pratiqués, 
a été pleinement atteint. L’événement s’est déroulé dans la bonne 
humeur et la complicité. 
Vu le succès de cette première édition, les acteurs éducatifs de 
Cornebarrieu ont d’ores et déjà décidé d’organiser les Colympiades 
2025  !

Des Colympiades très réussies !    

les élèves des ambrits 
champions des  
mobilités douces !
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enfance, jeunesse, éducation

Un Jour J en 3 temps ! 
Co-organisé par les jeunes du Conseil Municipal des Jeunes 
(CMJ) et du Point Accueil Jeunes (PAJ) de Cornebarrieu, 
avec l’appui du service jeunesse de la ville, le festival Jour 
J 2024 a tenu toutes ses promesses. Comme les années 
précédentes, cet événement a célébré la jeunesse en 
valorisant ses pratiques culturelles, avec l’ambition plus 
large de faire mentir certains clichés à son propos ! 
Petit bilan d’un Jour J qui s’est tenu en trois temps. 

Premier temps : le samedi 27 avril de 9h à 13h, l’Aria a accueilli 
une rencontre intergénérationnelle qui a regroupé une trentaine 
de jeunes élus issus de plusieurs Conseils Municipaux de la 
Jeunesse du territoire (Blagnac, Pibrac et Cornebarrieu) et autant 
d’adultes, représentants de différentes instances du territoire 
(élus municipaux, associations, habitants,..). Toutes ces personnes 
ont pu mener une réflexion commune sur la jeunesse et plus 
particulièrement sur son engagement et sa vision de la citoyenneté. 
Cet échange s’est construit autour de plusieurs ateliers ludiques et 
coopératifs – un atelier radio, un jeu de prise de décisions collectives 
et un photo-langage. Une exposition sur la création du spectacle Les 
yeux ouverts a également été présentée. 

Le deuxième temps - moment fort du festival - s’est déroulé le 
1er juin à partir 18h, toujours à l’Aria, avec le spectacle Les Yeux 
ouverts. Interdisciplinaire et entièrement co-créé tout au long de 
l’année par 20 jeunes du PAJ de Cornebarrieu, accompagnés par 
4 artistes intervenants, ce spectacle a conjugué danse, théâtre, 
chant et cinéma. La soirée qui a suivi a permis de prolonger ce 
moment de culture et de partage entre jeunes et moins jeunes. 

Le troisième temps du festival est celui qui va permettre la 
construction de sa prochaine édition. Comme l’année dernière, 
les jeunes du PAJ de Cornebarrieu, désireux de s’impliquer 
dans le futur projet, sont partis en séjour culturel à Laruns 
(64). Pendant sept jours, du 12 au 19 juillet, privés d’écrans et de 
téléphone, les apprentis organisateurs se sont vidés la tête, ont 
assisté à un festival de musique locale, et surtout ont participé 
à plusieurs ateliers d’écriture d’où ont émergé les grandes lignes 
directrices du prochain Jour J. 

Rendez-vous en 2025 ! 

Les spectateurs étaient nombreux à applaudir les jeunes à l’issue du spectacle  
«Les Yeux ouverts» le 1er juin à l’Aria. Leur  prestation a été très appréciée de tous !

Rencontre intergénérationnelle du 27 avril à l’Aria.

Séjour culturel à Laruns dans les Pyrénées-Atlantiques du 12 au 19 juillet.
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Un accueil de A à Z… 
ou plutôt de 0 à 17 ans !

1/ L’offre d’accueil pour la petite enfance (0 à 3 ans)
Il existe de nombreuses possibilités d’accueil municipales des jeunes 
enfants sur la commune, à commencer par les deux multi-accueils 
municipaux (Tom Pouce et Les Pitchounets) qui proposent une 
capacité de 68 places. Cette offre publique est complétée par une 
crèche associative (Sucre d’Orge) qui compte 26 places et une 
micro crèche privée (Jeux de mots) totalisant 10 places d’accueil.

Cornebarrieu compte également 38 assistantes maternelles 
actives pour 122 places. Si une bonne partie accueille les enfants 
dans leur domicile privé, un certain nombre de ces assistantes 
maternelles les reçoit quotidiennement dans l’une des deux 
Maisons d’Assistantes Maternelles (MAM) que compte la ville (La 
compagnie des lucioles et Au fil du jeu). 

Focus sur un espace d’accueil multi fonction : le RPE
La responsable du Relais Petite Enfance (anciennement appelé 
RAM) nous rappelle quelles sont ses différentes missions.

Quel type d’accueil propose le RPE ? 
C’est un espace d’accueil collectif destiné aux enfants 
accompagnés de leurs assistantes maternelles agréées. Tous les 
mardis, jeudis et vendredis matin, à raison de deux séances d’1h30 
par matinée, les enfants peuvent assister à des ateliers d’éveil et à 
diverses activités ludiques qui participent à leur sociabilisation.   

Mais vous n’êtes pas qu’une structure d’accueil ? 
Non, le RPE est aussi un lieu ressource pour les assistantes 
maternelles agréées mais aussi les gardes à domicile. Nous 
accompagnons celles qui souhaitent obtenir l’agrément ou celles 
qui envisagent de créer une MAM. De manière plus générale, nous 
permettons à toutes ces professionnelles d’améliorer leurs pratiques 
via des rencontres et des formations. 

Et les parents dans tout ça ?
C’est notre troisième casquette : le RPE sensibilise et accompagne 
les parents dans leur rôle d’employeur, notamment sur les droits et 
obligations qui en découlent (établissement du contrat de travail, 
bulletin de salaire, etc.) et sur les aides auxquelles ils peuvent 
prétendre.

Vous ne les aidez pas à trouver un moyen de garde ?
Si tout à fait. Nous facilitons la mise en relation entre les parents 
et l’assistante maternelle. Nous les invitons aussi à se rendre sur 
le site sur www.mon enfant.fr - un site internet agréé par la CAF qui 
apporte une multitude d’informations et d’aides aux familles. 

Autre espace d’accueil, le Lieu d’Accueil Enfants Parents (LAEP)
Situé dans les mêmes locaux que le RPE, c’est un service gratuit 
et anonyme, ouvert quatre demi-journées par semaine (les lundis, 
mardis après-midi et mercredis matin) qui accueille les enfants de 
0 à 6 ans accompagnés d’un adulte référent (parent, grand-parent, 
famille élargie...), afin de soutenir le lien parents-enfant et favoriser 
la socialisation de l’enfant. Les futurs parents sont également les 
bienvenus. 

La mairie de Cornebarrieu développe des espaces et des 
dispositifs d’accueil diversifiés qui favorise l’épanouissement 
éducatif, social et culturel des jeunes enfants (0 à 3 ans), des 
enfants (de 3 à 11 ans) et des jeunes (de 11 à 17 ans) tout en 
permettant de faciliter la vie des parents et des professionnels 
de l’éducation. Petite revue de l’offre en présence. 

Le 28 juin, toute la petite enfance était réunie pour sa kermesse annuelle 
pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Des activités ludiques et 

pédagogiques, du rire, de la convivialité, des échanges entre parents et avec 
les équipes des structures. Un bon moment partagé pour tous ! 

enfance, jeunesse, 
éducation

ZOOM sur...

Permettre d’aborder toutes les 
problématiques liées à la parentalité
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2/ L’offre d’accueil pour l’enfance (3 à 11 ans)
Une fois les enfants scolarisés, l’offre d’accueil repose 
essentiellement sur trois structures clefs de la commune : les 
Accueils de loisirs associés à l’école (ALAE) des trois groupes 
scolaires. Ces structures visent à favoriser le bien-être de l’enfant 
tout au long de sa journée, hors temps d’école, en fonction de 
ses besoins. Cet objectif se traduit par des projets et actions qui 
développent l’éveil culturel et citoyen, dans un espace de vie 
éducatif et de loisirs. Fête du jeu, échanges intergénérationnels avec 
les aînés du club des cheveux d’argent, liens avec la culture… La 
dynamique éducative se maintient tout au long de l’année, même 
pendant les vacances scolaires lorsque les ALAE se transforment en 
ALSH. 

Le Contrat Local d’Accompagnement à la Scolarité ou CLAS 
enfance est un dispositif transverse. Ouvert aux élèves des trois 
écoles élémentaires, il accueille chaque année des enfants qui 
nécessitent un accompagnement plus attentif. Au CLAS, les 
animatrices mettent en place diverses actions afin d’offrir un appui 
et des ressources nécessaires pour aider à la réussite à l’école. Cette 
année, les enfants du CLAS ont notamment participé à des séances 
découvertes de différents sports et jeux sportifs (parachute, bowling, 
boing-ball, frisbee, pétanque...) ou encore à des ateliers théâtre pour 
favoriser la confiance en soi et la coopération au sein du groupe. 

3/ L’offre d’accueil pour les adolescents (11-17 ans)
Le Point Accueil Jeunes (structure initiatrice du festival Jour J 
évoqué en p. 7) est un espace réservé aux 11-17 ans. Ces derniers 
peuvent s’y retrouver les mercredis après-midi et les samedis en 
période scolaire, mais aussi pendant les vacances, pour y pratiquer 
des activités et être accompagnés dans la mise en place de 
projets dont les thèmes pédagogiques évoluent chaque année. Ils 
devraient être fortement axés sur le sport et le vivre ensemble en 
2024/2025. Ces temps extrascolaires classiques sont complétés par 
d’autres projets éducatifs, toujours co-construits avec les jeunes (tel 
que Jour J).   

Le PAJ crée une passerelle ! 
Les enfants de CM2 qui vont quitter les structures ALAE ou ALSH pour 
le PAJ bénéficient d’un dispositif qui leur permet de se familiariser 
avec leur nouvelle structure d’accueil temps extrascolaire. Mis 
en place chaque année entre octobre et juin, le dispositif Passerelle 
repose sur l’intervention d’un animateur du PAJ au sein des ALAE 
de la ville. Ils y animent une fois par semaine un atelier qui permet 
de déveloper un projet avec les CM2. Une fois par mois l’atelier est 
délocalisé au PAJ. 

Le PAJ gère et anime également le Conseil Municipal des Jeunes,
une instance citoyenne de réflexion, d’information, de 
propositions et de partage entre la municipalité et les jeunes de 11 
à 17 ans. À ce titre, un projet visant à créer un dispositif de Passerelle 
avec le Parlement des Enfants, similaire à ce qui est fait entre le PAJ 
et les ALAE, est à l’étude.

La Veille éducative est un dispositif transversal qui s’adresse 
à tous les publics de 0 à 17 ans révolus et leurs parents. 
Voilà pourquoi il rassemble les structures de la petite enfance, 
de l’enfance et de la jeunesse. La Référente parentalité 
reçoit les parents sur rendez-vous, directement en Mairie, 
ou sur la structure qui accueille l’enfant, afin d’échanger 
autour de différents questionnements : le sommeil pour les 
plus jeunes, les difficultés à imposer un cadre chez les plus 
grands, le décrochage scolaire ou encore l’addiction digitale 
pour d’autres… toutes les problématiques relatives à la 
parentalité peuvent être abordées selon votre besoin. 

Les enfants du club de Théâtre de l’alae des Monges (CE1 au CM2)  
ont eu le privilège de visiter la salle de L’Aria et ses coulisses.  

Le régisseur Arnaud Gineste et la Directrice de L’Aria Julia Ansola  
ont été interviewés par la jeune troupe !

Samedi 18 mai, les jeunes du PAJ étaient au Musée Saint-Raymond  
à Toulouse pour « La nuit au musée » sur la thématique médiévale.
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Des bénévoles en or !
En 2021, une étude de l’Institut National de la Jeunesse et de l’Éducation Populaire (INJEP) révélait qu’un Français sur quatre 
se déclarait bénévole associatif. Si nous ne connaissons pas les chiffres exacts pour la ville de Cornebarrieu, il est évident que 
les femmes et les hommes qui participent bénévolement à la vie des 27 associations de notre ville sont des acteurs clefs de la 
dynamique locale. Initiateurs de lien social, créateurs d’événements culturels, promoteurs d’actions de solidarité…

Cela fait près de trente cinq ans que Georgette Sauvaire est engagée 
au sein de Vivre à Cornebarrieu (VAC) : une association qui cultive 
le lien social notamment à travers la mise en valeur et le partage des 
bonnes pratiques agro-écologiques. Particulièrement dynamique,  
VAC organise plusieurs manifestations pendant l’année, “dont la Foire 
aux plantes connue à travers toute la région”. Côté organisation, ce 
n’est pas moins d’une soixantaine de bénévoles-adhérents qui 
s’implique régulièrement. “Même si ça prend du temps, le bien-être 
social et écologique que procurent ces actions est tellement bénéfique 
que, jusqu’à présent, nous n’avons pas trop de mal à recruter”. 
Toutefois, un seul regret émerge : que les jeunes ne s’investissent pas 
davantage - “même un peu”. Il faut dire  qu’avec “90% de membres 
retraités, un jour il faudra bien passer la main !”

Bill Eymery était déjà passionné de hip-hop lorsqu’il a créé Hip Hop 
Ô Time en 2018. Depuis, l’association grandit chaque année. Si les 
quatre professeurs rémunérés parviennent encore à satisfaire les 
cent vingt danseurs, ils ne suffisent pas à faire vivre l’association : “le 
gala de danse annuel mais aussi les nombreux battles organisés tout 
au long de l’année demandent l’implication de bénévoles sans qui 
l’existence même de l’association serait remise en question”. 

Heureusement, jusqu’à présent, entre adhérents volontaires et 
bénévoles, il n’y a pas de problèmes pour trouver des personnes qui 
donnent de leur temps. Souhaitons simplement que cette entraide 
associative perdure : avec l’arrivée du break dance aux JO,  le nombre 
d’inscrits pourrait augmenter à la rentrée ! 

L’association Hip Hop Ô Time organise de nombreux battles tout au 
long de l’année grâce à l’aide précieuse de ses bénévoles.

Initiation à la taille d’arbres fruitiers, l’une des nombreuses 
activités proposées par l’association Vivre à Cornebarrieu.

VENDREDI 6 SEPTEMBRE DE 16H30 À 19H
Que vous soyez de prochains usagers, de simples 
curieux ou peut être de futurs bénévoles, RDV 
à l’Aria, entre 16h30 et 19h pour découvrir la 
richesse du tissu associatif de Cornebarrieu !

dossier

Forum
ASSO
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municipaux
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Lamia Boudakka, Présidente du Rotary Club de Cornebarrieu 
Constellation, fait face à d’autres problématiques. Créée depuis 
quatre ans sur le territoire, cette association de renommée mondiale 
intervient à l’échelle locale avec comme action phare, la collecte 
et la distribution de denrées alimentaires aux familles dans le 
besoin. “En trois ans, le nombre de bénéficiaires orientés par le CCAS 
est passé de 14 à 74 familles” regrette Lamia. “Une charge de travail 
devenue très importante pour les huit bénévoles qui s’investissent 
à raison de 1h à 5h par semaine chacun”. Des personnes en or qui 
attendent différents bénéfices de leur implication. Si pour les 
retraités, c’est une manière de s’occuper utilement, pour d’autres, 
c’est un moyen de s’intégrer dans leur nouvelle ville ou leur nouveau 
pays : “certains de nos bénéficiaires, réfugiés de guerre, ont utilisé le 
Rotary comme un tremplin d’insertion sociale et professionnelle” se 
félicite la Présidente.

Les élus ont prêté main forte à la rénovation!
En effet, au mois de juin, une dizaine d’élus du Conseil 
Municipal ont donné de leur temps pour rénover le local 
de stockage du Rotary Club : nettoyage et peinture avant 
l’installation d’étagères.

SOS Bénévolat. Si toutes les associations ne sont pas logées à la même enseigne, parfois le manque de bénévoles se fait tellement 
sentir que certaines d’entres elles se voient contraintes d’annuler des événements. C’est le cas des Maillons Libres, le club VTT 
de Cornebarrieu. Cette année, Les 100 Bornes de Bouconne, que ses membres organisent depuis 10 ans au mois d’août, n’auront 
pas lieu. Les bénévoles ne sont pas assez nombreux ! Pour information, la même association organise, en novembre, une course 
nocturne (Le Vert Luisant). Les bénévoles sont les bienvenus ! 

Il n’y a pas que des bénévoles associatifs qui participent à la vie 
locale. Chaque année, des dizaines d’habitants de Cornebarrieu 
s’impliquent aussi dans des actions municipales. C’est le cas des 
professeurs de Français de la MLS... 

Ils sont huit bénévoles, Catherine, Elvire, Jacques, Marie-Anne, 
Martine, Monique, Myriam, Solange à donner leur temps à la Maison 
du Lien Social en tant que professeur de français bénévole. Ils 
sont retraités et transmettent la langue française à raison d’1h30 
par apprenant par semaine. Point n’est besoin d’être un ancien 
enseignant, seule l’envie compte de transmettre en langage très 
simple, notre culture, notre mode de vie. Expliquer nos systèmes 
de scolarité, de santé, d’approvisionnement alimentaire… Leurs 
apprenants [de trois continents !] sont souvent des parents,  vont 
chez le médecin et font leurs courses. « C’est aussi un moyen de 
s’enrichir, nous les enseignants de leur culture, de leur personnalité, 
de leur vie en France ».

Les enseignants de Français font partie des 16 bénévoles ayant 
donné de leur temps au moins une fois par mois au cours de 
l’année 2023. L’équipe de la MLS les en remercie, tout en rappelant 
à tous les lecteurs de Cornebarrieu Infos, quel que soit leur âge, 
leurs compétences ou leurs disponibilités, qu’ils sont tous les 
bienvenus pour aider dans les différentes activités de la MLS. 

à la MLS aussi on s’appuie 
sur des bénévoles

Michel vient bénévolement animer des ateliers de cuisine afin de faire 
partager son savoir culinaire au plus grand nombre.



En images

12/  infos #août-septembre 2024

Anniversaire du marché
Dimanche 16 juin le marché a célébré son anniversaire au son de l’entrainante Batucada de l’école de musique municipale. 
Vous avez été nombreux à admirer l’exposition de voitures de collection en passant par la traditionnelle tombola des commer-
çants. Un moment de pure convivialité.

le meilleur des accueils !
Les 4 et 7 juin dernier, la ville de Cornebarrieu recevait 

à l’Aria les agents d’accueil des communes du Territoire 
Ouest de Toulouse Métropole afin de faire «culture com-
mune» sur le fonctionnement de la Métropole. Ces deux 

matinées ont permis de partager des informations et 
d’échanger autour de l’action de proximité, des modes de 
transfert des sollicitations reçues par les communes et de 

l’offre métropolitaine de service aux usagers.

lancement de saison(s) à l’aria !
Le 17 juin dernier, l’Aria et Odyssud ont présenté leur nouvelle 

saison 2024-2025 à la presse. Joseph Carles, Maire de Blagnac, Alain 
Toppan, Maire de Cornebarrieu et les équipes culturelles ont dévoilé 

les nombreux spectacles qui orneront cette saison teintée de  rire, 
d’émotion, de découverte et surtout de beaucoup de sincérité. 

première édition du Rallye de l’emploi
Le 13 juin dernier, les demandeurs d’emploi de la 
commune ont répondu présents à la 1ère édition du 
Rallye de l’emploi à Cornebarrieu, organisé par 
Toulouse Métropole et les partenaires emploi.  
Une belle occasion pour eux d’échanger et de se 
présenter personnellement aux entreprises du 
territoire. 
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Repas républicain du 13 juillet
Avant le concert et le feu d’artifice, 130 convives 

étaient réunis pour déguster un menu basque 
qui a été apprécié de tous, de l’entrée au  

dessert. Un agréable moment de partage dans 
une ambiance chaleureuse !

On fête aussi la musique à tom pouce !
A l’occasion de l’arrivée de l’été, les 

enfants ont passé une journée sous le 
signe de la musique!

Le matin, séance d’éveil sonore avec 
Alexandre et quelques parents.

L’après midi, petits ateliers autour  
de la musique pour une séance  

d’itinérance ludique.

fête de la musique  
et feu de la saint-jean
Petits et grands étaient nombreux à participer 
à la fête de la musique organisée le 21 juin 
dernier dans les jardins de l’Aria. 
Après des concerts proposés par les élèves 
de l’école de musique municipale, chacun 
a pu donner de la voix grâce à l’orchestre 
Franquette et son karaoké live ! 
La soirée s’est terminée par le traditionnel  
feu de la Saint-Jean.

concert de l’école municipale de musique
Le 20 juin, l’école des Ambrits a fait son concert de l’école de musique. 

La classe de CE2 a commencé cette année l’Orchestre à l’école.  
Les classes de CP,  CE1, CM1 et CM2 ont préparé un répertoire autour 
des JO. La chorale était dirigée par le professeur de chant de l’école 

municipale de musique.

commémoration du 18 juin
Le souvenir français de Colomiers était au côté de Monsieur  
Le Maire Alain Toppan et des anciens combattants pour célébrer la 
commémoration de l’appel du 18 juin 1940 et hommage national 
rendu aux Morts pour la France en Indochine.

en images
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TOULOUSE MÉTROPOLE

Un guichet unique pour la transition  
énergétique de votre logement 
Située à l’Arche Marengo, au centre-ville de Tou-
louse, la Maison de l’énergie est ouverte aux habitants 
de la Métropole (ménages, syndics de copro ou entre-
prises) souhaitant bénéficier d’une aide gratuite dans 
la réalisation de travaux de rénovation énergétique. 
14 conseillers sont à votre écoute pour un accompagnement 
neutre et personnalisé à chaque étape de votre projet, de la 
conception à la réalisation. 
Vous pouvez échanger sur des questions techniques 
(changement de chaudière, installation d’une pompe à 
chaleur ou de panneaux photovoltaïques) et bénéficier 
de conseils pour mobiliser les aides financières exis-
tantes. Cofinancée par l’Union Européenne, la région  
Occitanie et Toulouse Métropole, la Maison de l’énergie 
tient également 23 accueils de proximité répartis sur 17 
communes de la Métropole.

Et avec la prime solaire, jusqu’à 25% du montant hors 
taxes de l’installation de panneaux photovoltaïques et 
de chauffe-eau solaires ; accessible aux particuliers 
et aux professionnels sous conditions.

Demandez  
la prime solaire  
en flashant le QR Code

Pour la rénovation énergétique du logement principal, 
jusqu’à 8 500 ¤ de prime éco-rénovation ; accessible 
aux rénovations atteignant 40% d’économies d’énergie 
ou à celles atteignant le label « Bâtiment Basse Consom-
mation rénovation » (consommation inférieure ou égale 
à 72 kWhEP/m² par an).

Demandez  
la prime éco-rénovation  
en flashant le QR Code

La Maison de l’énergie 
a 2 ans !
Avec plus de 14 000 habitants déjà accompagnés 
dans leur projet de rénovation énergétique depuis 
sa création en 2022, le succès de la Maison de 
l’énergie ne se dément pas. Explications :

Les primes spécifiques de Toulouse Métropole 
En complément des primes et des aides proposées par l’État  
et la Région, Toulouse Métropole a mis en place des aides directes.

CONTACTEZ-NOUS :
05 34 24 59 59

renov.toulouse-metropole.fr
Arche marengo 

1 allée Jacques Chaban-Delmas Toulouse

La collecte des déchets  
végétaux évolue
Depuis le 1er juillet 2024, de nouvelles offres 
gratuites autour du broyage sont proposées 
aux habitants de Toulouse Métropole pour les 
aider à réduire leurs déchets végétaux et les 
réutiliser au sein de leur jardin.

>  Broyer, c’est réduire les besoins en arrosage grâce au 
paillage et éviter les trajets en déchèterie.

>  Broyer, c’est fabriquer son propre compost à partir 
des déchets végétaux pour développer la biodiversité 
et aussi pour nourrir et protéger les sols contre les 
nuisibles, les maladies, la chaleur et le froid.

Un déchet végétal, c’est quoi ?
Feuilles mortes, branches d’arbres, taille de haies,  
tonte de pelouse… l’ensemble des végétaux provenant  
de l’entretien des jardins.

Prêt de broyeur individuel
Un partenariat avec Kiloutou permet désormais 
d’emprunter un broyeur dans l’une des 5 agences 
du territoire.

En 2025, évolution de la collecte  
en porte à porte
 
Dès janvier 2025, le service de collecte en 
porte à porte évolue vers un abonnement 
payant (120€/an). Inscriptions en ligne 
entre le 1er juillet et le 15 novembre 2024 
sur metropole.toulouse.fr
 
Cette évolution permet d’harmoniser les 
services liés aux déchets végétaux dans 
les 37 communes du territoire et répond 
aux objectifs de réduction des déchets tels 
que fixés par la réglementation*.
 
* Loi AGEC : Loi Anti-Gaspillage pour une Economie Circulaire
* PRPGD : Plan Régional de Prévention de Gestion des Déchets

 Service de broyage à domicile  
par des professionnels
Il est possible de demander une prestation de 
broyage à domicile, une fois la coupe des déchets 
végétaux effectuée.

Formations et animations locales
De nombreuses astuces existent pour limiter les 
déchets végétaux et apprendre à les réutiliser. 
Toute l’année, des formations et des animations  
sont organisées sur l’ensemble des communes 
de Toulouse Métropole.

Opération de broyage dans les communes  
Des plateformes de broyage mobiles se déplacent 
de commune en commune pour broyer les 
végétaux et apprendre à utiliser le broyat obtenu.

Services gratuits, sur réservation  
en ligne metropole.toulouse.fr  
ou dans les Maisons Toulouse Services.

Toulouse Métropole Interventions  
reste à votre écoute au 0800 201 440.

Vos services gratuits :
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Liste « Pour CORNEBARRIEU, notre engagement citoyen »

Pourquoi une réunion publique le 4 septembre sur le PLUiH ? 
Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal et d’Habitat (PLUiH) 
que Toulouse Métropole a adopté en avril 2019 a été annulé 
en mai 2021 par le Tribunal Administratif. La Métropole a 
immédiatement remis ce plan à l’étude, et après de nombreux 
échanges avec les différentes parties prenantes, en premier 
lieu les communes, a proposé une nouvelle version du PLUiH. 
Celle-ci a été arrêtée par le Conseil de la Métropole au cours 
de sa séance du 20 juin dernier. Ce PLUiH va être maintenant 
présenté à différentes instances pour avis et sera soumis à 
l’enquête publique début 2025. Chaque citoyen pourra alors 
soumettre ses remarques, souhaits et avis qui serviront aux 
commissaires-enquêteurs à élaborer leurs conclusions.
Ce PLUiH est important, il va conditionner le développement 
de Toulouse Métropole et par conséquent de Cornebarrieu, 
pour une dizaine d’années et même jusqu’en 2050. 
La loi « Climat et Résilience » d’août 2021 a profondément 
changé le cadre du futur PLUiH qui n’a plus grand-chose à voir 
avec celui de 2019. En effet, cette loi introduit la notion de Zéro 
Artificialisation Nette à l’échéance de 2050 avec un objectif 
intermédiaire en 2031. 
Il s’agit, d’ici 2031, de réduire de moitié au moins la 
consommation totale d’espace observée à l’échelle nationale 
par rapport à celle de la période 2011-2021 (de 250 000 à 125 000 
hectares) ; puis d’ici 2050, atteindre le ZAN, c’est-à-dire au moins 
autant de surfaces renaturées que de surfaces artificialisées. 
Les espaces concernés par la réduction de consommation sont 
les espaces agricoles, naturels et forestiers qui sont utilisés pour 
les constructions (habitations, industries, équipements) et par 
les infrastructures (routes, voies ferrées).
Quelles conséquences ? Les conditions d’accueil des nouvelles 
populations (pour 60% issues de la démographie naturelle et 
pour 40% des personnes attirées par la Métropole toulousaine) 
en termes d’habitat et d’emploi devront respecter ce ZAN et ses 
deux phases. En clair et de façon très résumée, pour Cornebarrieu, 
les zones qui avaient été réservées à l’urbanisation future 

resteront fermées (agricoles ou naturelles). La production de 
logements se fera dans du « diffus » (division parcellaires) et 
par la densification dans certains secteurs (reconstruction sur 
des terrains déjà urbanisés). Dans ces conditions, la commune 
pourra respecter la règle imposée par le ZAN.
L’obligation de construction de logements nouveaux à 
Cornebarrieu, qui était de 120 par an durant la dernière 
décennie va diminuer des deux tiers dans ce nouveau projet 
de PLUiH. La réponse à la demande de foncier industriel, et 
notamment celui destiné aux activités aéronautiques, sera 
préservée et très majoritairement prise sur un quota national 
en raison de l’importance de cette activité au niveau européen 
et mondial.
Vous êtes tous vivement invités à participer à cette réunion le 
4 septembre à 18h30 en salle du Conseil Municipal. Le projet 
de PLUiH métropolitain sera présenté, avec une focalisation 
particulière sur Cornebarrieu ; il sera suivi des questions que 
vous voudrez bien poser.

Cornebarrieu : bien vivre ensemble !
L’enchaînement des dernières élections et leurs résultats n’ont 
pas manqué de surprendre Cornebarrieu. Après le(s) vote(s) 
souvent protestataires, beaucoup s’interrogent sur l’avenir, tant 
au niveau national que local. L’inquiétude et parfois l’angoisse 
sont perceptibles dans les questions des administrés qui 
ressentent parfois une certaine tension. Nous ne changerons 
pas de cap, nous ferons tout pour que le bien vivre ensemble 
perdure et progresse à Cornebarrieu et agirons toujours comme 
nous l’avons fait jusqu’à présent.
Nous espérons que les décisions nationales n’impacteront pas 
nos capacités, notamment financières, à agir pour le bien-être 
de nos habitants.

Liste « Cornebarrieu la Citoyenne »

La liste «Cornebarrieu la Citoyenne» n’a pas souhaité transmettre de 
tribune pour ce numéro.



grand angle

Les spectateurs étaient très nombreux pour admirer le magnifique feu d’artifice. Et toute la soirée, le groupe rock 
THE MIMOZAS a mis le feu à la coulée verte  des Monges !  Pour cette belle soirée, MERCI à toutes et à tous d’avoir 
été au rendez-vous !


